



La organización de la Juventud liberal

El significativo movimiento de adhesión a la idea liberal que muestran las jóvenes generaciones de españoles que ahora se incorporan a la vida política es realmente consolador. Vienen al liberalismo personas procedentes de muy diversos horizontes políticos; pero es que la juventud, con ese fino olfato de la realidad histórica que ha probado siempre, busca en las tradiciones liberales una doctrina generosamente humana y un temperamento de tolerancia en la acción. Comprenden los jóvenes de hoy que, ante todo y sobre todo, debe preocuparnos a los españoles que no muera en el ánimo de la multitud aquel espíritu de progreso político y de justicia social inspirador de las magníficas realizaciones logradas desde hace un siglo. Ellos ven que se quieren aprovechar los desmayos sufridos por la civilización europea al cabo de una terrible guerra para depositar en la conciencia de los pueblos el germen de renunciaciones pecadoras; ellos saben que los admiradores del mundo viejo, los predicadores de la intransigencia, los adversarios de la idea democrática, no desarmar sus pasiones ni pierden la esperanza de recobrar una hegemonía política que tan duramente pesaba antaño sobre los intereses morales y materiales de la multitud. Entre las amenazas dictatoriales del absolutismo caduco y del socialismo primario, los jóvenes han sabido descubrir el oriente natural de cuantos necesitan intervenir las vicisitudes de la vida pública para poner en salvo sus fortunas personales o la libre disposición del trabajo propio. Y en masas compactas, llenos de nobles entusiasmos, ellos han venido al liberalismo, deponiendo muchos de

ellos íntimas simpatías para determinadas formas del Estado, tratando de evitar así que las divisiones encendidas por cuestiones adjetivas pusiesen en riesgo de inferioridad a lo que todos servimos conjuntamente: a la idea liberal.

Justo es decir que la juventud liberal reunida ayer para constituirse halló un magnífico verbo en la persona del señor conde de Romanones. Acudió el hombre de Estado ilustre a prestarle el aliento de sus admirables entusiasmos a esa formación de hombres fuertes que viene a renovar los cuadros y las tropas del glorioso partido liberal. Y el conde de Romanones, en brillantísima improvisación, diseñó el horizonte político de España con fórmulas de tan precisa elocuencia y fervoroso patriotismo, que todos, todos cuantos le escuchaban aclamaron en él al jefe superior de confianza y adhesión, al hombre de Estado experto y prudente capaz de aportar al país provechosas soluciones en los delicados momentos de nuestra historia política contemporánea. La conciliación del ansia liberal propia de las multitudes actuales con los problemas de inmediato realismo que nacen en la evolución del Estado, eso es lo que vibraba ayer en el discurso intencionado y ágil del jefe liberal. Y eso es lo que aplaudían los jóvenes, porque la juventud de nuestro tiempo posee grandes intuiciones pragmáticas y un claro sentido de la actuación política.

Grata fué, pues, la jornada de ayer para el liberalismo español. Ella constituye una realidad inmediatamente utilizable que lleva además en su seno el signo de espléndidas promesas.

El Rey en Cádiz

CADIZ, 29.—Ayer tarde después de haber asistido en San Fernando a la jura de los alumnos de la Escuela Naval y por lo tanto de su augusto hijo el Infante don Juan y a la comida celebrada en el local de la Escuela visitó el Rey el Ayuntamiento y más tarde los arsenales y en el de la Carraca examinó detenidamente el crucero "Reina Victoria" de donde fué despedido con las salvas de ordenanza.

Luego visitó por espacio de una hora la parte dedicada a arsenal militar, expresando el Rey sus deseos de que el mismo alcance la máxima eficacia.

Muerte de un gran creador de jardines

Su actuación deja recuerdo en Barcelona y Sevilla

BARCELONA, 29.—Se reciben noticias de haber fallecido en París el señor Forestier, director que fué de los parques de París y creador del parque de Montjuich. La muerte le ha sorprendido en plena actividad, cuando se preocupaba del proyecto de urbanización de los jardines de la Habana, de donde había regresado a París hace pocos meses para someterse a un intervención quirúrgica, que le ha ocasionado la muerte.

En Barcelona deja imborrable recuerdo, pues sus obras de arte en jardinería hicieron famosos los jardines de la Exposición. Puede decirse que su espíritu agudo y aristocrático fué el inspirador directo o indirecto del renacimiento actual de nuestra jardinería. Su acción alcanzó a Sevilla, donde restauró el pardin andaluz; a Marruecos, donde puso en marcha el jardín árabe; a Buenos Aires y a Cuba. Fué autor de la restauración del parque Bagatelle, del bosque de Bolonia y creador de los jardines del Camp Marte, en París.

ECOS DE SOCIEDAD

Han regresado: de San Sebastián, la condesa de Mendoza Cortina y su hija; y los condes de Artaza; de Biarritz, la condesa viuda de Caltavuturo y su hija, doña Carmen alera y de Serrat y las señoritas María y Fernanda de Cárdenas; de Granada, los marqueses de Ibarra; de Las Arenas, los condes de Villagonzalo; de Las Fraguas, la duquesa viuda de Santo Mauro, la condesa de San Martín de Hoyos y los marqueses de Santa Cruz, con sus hijos.

Se han trasladado: de Ribadesella a Oviedo, la marquesa viuda de Cienfuegos, y de Imberzaga a París, la princesa Pio y su hijo.

Se encuentra gravemente enferma la esposa de nuestro compañero en la Prensa don Luis Araújo Costa.

En Bilbao se halla delicada de salud la condesa viuda de Villalonga.

En Bilbao se ha verificado el bautizo de la hija recién nacida de los marqueses de Ximénez de Tejada, imponiéndosele el nombre de María del Rosario.

Los marqueses de Villatoya han pedido para su hijo don Andrés Covarrubias y del Castillo, la mano de la encantadora señorita Julia Maura y Herrera, hija de los duques de Maura.

En Sevilla se ha celebrado el matrimonio de la señorita Carmen Benjumea y Vázquez con el ingeniero de Caminos don Rafael de Caro y Ranero.

El canon de conservación de carreteras en Vizcaya

Contra una circular

BILBAO, 29.—Ha causado muy mal efecto entre los patronos de transportes de Vizcaya una circular de la junta provincial de Transportes sobre el cobro del canon de conservación de carreteras y servicios de inspección. El disgusto estriba en creer que esta disposición de la junta provincial es eminentemente autoritaria al fuero, pues, como es sabido, tanto la construcción como la conservación e inspección de las carreteras de toda la provincia, están exclusivamente a cargo de la Diputación provincial, sin que en ello tenga ninguna intervención el Estado.

Se anuncia una reunión para tomar energicos acuerdos y ofrecer a las Diputaciones vascongadas el apoyo entusiasta de cuantos tienen intereses en este ramo.

TELEGRAMAS DEL EXTRANJERO

INGLATERRA

Apertura del Parlamento.—Discurso del Trono

LONDRES, 29.—Se ha celebrado la ceremonia de reapertura del Parlamento. En el discurso del Trono, después de recordar y poner de relieve la participación de Inglaterra en los Trajados de la Sociedad de las Naciones, el Rey ha expresado cuán grande es la inquietud que le causa el paro forzoso, y ha asegurado que su Gobierno perseverará en los esfuerzos para desenvolver y extender el comercio interior, interimprial y exterior y para cooperar al mayor rendimiento de la industria.

Anunció el Rey que se someterán proposiciones al Parlamento para fomentar también el mayor rendimiento del suelo, para organizar en una amplia escala los trabajos agrícolas, para crear organismos productores que estarán encargados de mejorar las condiciones de venta, etcétera.

En su discurso, propuso el Soberano la creación de una Comisión encargada de abrir una encuesta sobre la cuestión del seguro contra el paro, y especialmente de los abusos que se hubieran cometido en el empleo de fondos. "Mientras tanto—añadió el Rey—, la ley destinada a suministrar nuevos recursos financieros para engrosar la caja de socorros contra el paro, os será presentada, pues los ministros tienen el propósito de someteros un proyecto de ley tendiendo a hacer participar al Estado, en cierta medida, en el aumento de valor de ciertas propiedades inmuebles".

El discurso alude después a diversas medidas de carácter interior, y termina diciendo que se informará al Parlamento paulatinamente de los proyectos de reforma de la ley Electoral y ratificación del Convenio de Washington sobre la jornada de trabajo. (Fabra).

Discurso del primer ministro.—Palestina, el comercio interimprial y el desarme

LONDRES, 29.—Contestando en la Cámara de los Comunes al discurso pronunciado por el señor Baldwin, que trató de la cuestión de Palestina acusando al Gobierno de haber desertado de los compromisos de honor contraídos por los Gobiernos anteriores de la Gran Bretaña, y que abordó también el tema de la Conferencia interimprial, de cuyo fracaso culpó al Gobierno laborista, dijo el señor Macdonald que el Libro Blanco publicado por el Gobierno no representa ningún cambio fundamental en la política inglesa en Palestina, y que en lo referente al intercambio entre Inglaterra y los Dominios no está el Gobierno dispuesto en principio al establecimiento de derechos sobre el trigo no procedente de los países del Imperio. El Gobierno siente una viva simpatía por los deseos de colaboración manifestados por todos los Dominios; pero cree que hay que buscar la manera de llegar a la comunidad de intereses por otros medios, que el Gobierno estudia y propondrá en su día.

Refiriéndose a la cuestión del desarme, dijo que Inglaterra marchará por ese camino, pero a condición de que le acompañen en él todos los demás pueblos. (Fabra).

Los obreros sin trabajo

LONDRES, 29.—El número de obreros sin trabajo inscritos en los registros de la Gran Bretaña el día 20 del actual se elevaba a 2.199.288 o sea 10.616 más que en la semana anterior. (Fabra).

Comentarios al discurso de Mussolini

LONDRES, 29.—El discurso pronunciado ayer por el señor Mussolini ha desatado una tempestad de indignación en toda la Prensa pacifista de Inglaterra. El "Daily Herald", órgano del Gobierno laborista, dice que lo que llama la atención en el discurso de Mussolini es la comprobación de que el progreso realizado en la consolidación de la paz es casi nulo. No hay que reprochar al señor Mussolini su lenguaje. Emplea el estilo que él sabe que desea su opinión pública. Lo grave es que hable de preparativos de guerra ya realizados, lo que hace que la guerra sea una posibilidad inmediata.

El "Daily Express" dice que el señor Mussolini no tiene para hablar como habla ni siquiera las excusas que pudieran alegarse en favor de los belicosos discursos del ex Kaiser Guillermo, que tanto contribuyeron a crear una atmósfera de guerra en Europa. Por grande que sea el deseo del señor Mussolini de preparar a Italia para un futuro grandioso, no ha sido todavía capaz de dar a su país el poder militar y económico necesario para afrontar una guerra, y si sus fantasías se convirtieran en realidad y sobreviniese una guerra, se vería cómo todas la pretendida obra del fascismo se desplomaría

como un castillo de naipes, arrastrando al fascismo en su caída. Sería de desear, termina diciendo el diario inglés, que el señor Mussolini moderase su lenguaje, tanto en interés de Europa como de la propia Italia. (Fabra).

¿Se unen liberales y laboristas?

LONDRES, 29.—Algunos diarios insinúan que se ha llegado a un acuerdo entre los liberales y el partido laborista referente al establecimiento del voto alternativo con el fin de asegurar en la cámara una representación proporcional de los partidos. (Fabra).

El mensaje de la Corona aprobado

LONDRES, 29.—La Cámara de los liores ha aprobado la contestación al mensaje de la Corona. Contestando a una interpelación, manifestó lord Parmoor que el Gobierno es opuesto a la implantación de derechos de Aduana sobre los cereales y toda clase de viveres. Por lo que se refiere a Palestina afirmó que el Gobierno ha hecho todos los esfuerzos que ha podido para salvaguardar el honor de la nación lo mismo frente a los judíos que frente a los árabes. (Fabra).

Inglaterra y los Dominios

LONDRES, 29.—Según el "Daily Herald", en lo sucesivo será únicamente el Rey quien consulte a los Dominios para el nombramiento de gobernadores generales. El Gobierno no intervendrá en lo que concierne a estos nombramientos. (Fabra).

ALEMANIA

Moción de desconfianza

BERLIN, 29.—Los comunistas y los nacionalistas han decidido presentar en la Dieta prusiana, que inaugurará sus sesiones el día 4 de noviembre una moción de desconfianza en el ministro señor Severing. (Fabra).

FRANCIA

Llegada de Mr. Maginot

PARIS, 29.—Procedente de España y del Marruecos francés ha llegado a esta capital el ministro de guerra señor Maginot. (Fabra).

Los príncipes de Takamatsu

PARIS, 29.—El embajador ha dado una comida en honor de los príncipes Takamatsu. Al acto asistieron el ministro de la Marina y numerosos miembros del cuerpo diplomático, entre ellos el embajador de España, señor Quiñones de León. (Fabra).

Tardieu y Briand conferencian

PARIS, 29.—El señor Tardieu ha conferenciado esta tarde extensamente en el Quai d'Orsay con el señor Briand sobre asuntos relacionados con la política exterior. (Fabra).

Atentado antifascista evitado

PARIS, 29.—La Policía parisina procedió a la detención de dos individuos sospechosos que resultaron ser de nacionalidad italiana y llamarse Zittler y Concion. Registrados se les encontraron sendas pistolas automáticas y de un envoltorio que contenía una bomba de gran tamaño.

Sometidos a un interrogatorio declararon que se habían introducido en Francia clandestinamente y que tenían la intención de arrojar hoy, aniversario de la marcha sobre Roma, una bomba ante el local del Fascio de París. Los técnicos han procedido a un primer examen de la máquina infernal comprobando que se trata de un obús del 75 encerrado en una caja de cinc completamente cargado de melinita. La bomba tiene potencia suficiente para reducir a escombros un gran inmueble. (Fabra).

Declaraciones de los detenidos

PARIS, 29.—El Presidente antifascista Cancia al cual considera la Policía como el elemento más importante de los detenidos ayer ha declarado que el complot para volar el local de los fascistas había sido planeado por el comité del proletariado antifascista.

Según los informes que ha podido reunir la Policía, Cancia llegó de Italia hace solamente quince días y traía mil trescientos francos.

Cancia, que dice pertenecer al comité del proletariado antifascista conoció a su cómplice casualmente hace nueve días en un café y acto seguido le propuso cometer el atentado.

Por todos estos detalles empieza a manifestarse una viva desconfianza sobre la sinceridad del acto realizado por el citado Cancia. (Fabra).

GRECIA

Declaraciones de Venizelos

ANKARA, 29.—El señor Venizelos ha hecho declaraciones a los periodistas, manifestando que el tratado que acaba de firmarse entre Turquía y Grecia sellará la amistad entre ambos países. Dijo que dicho tratado llevaba un anexo con disposiciones para la limitación de los arma-

La vacuna anti-tuberculosa

PARIS, 29.—El profesor Leon Bernard ha dado cuenta de que en la séptima conferencia para combatir la tuberculosis, celebrada en Oslo, se planteó la cuestión de la aplicación de la vacuna "B. C. G.". Agregó que el asunto fué vivamente debatido, habiéndose presentado once informes en todos los cuales se proclamó la inocuidad de dicha vacuna. (Fabra).

La mujer decapitada en Valencia

VALENCIA, 29.—El juzgado sigue practicando diligencias para el esclarecimiento del misterioso crimen de que fué víctima Teresa Trench. El amigo de esta Eleuterio Robledo, detenido como supuesto autor, ampliando su declaración, ha negado rotundamente que tuviera participación en el hecho que se le imputa. El forense ha practicado la autopsia al cadáver, apreciándose una herida en un hombro y otra en el cuello. Se supone que la herida del hombro fué la primera que el criminal infligió a su víctima. El juzgado ha comprobado que las ahuajas que Teresa tenía pignoradas en el Monte de Piedad no coinciden con los estuches vacíos hallados en la casa del crimen, lo que induce a seguir creyendo que los móviles de éste han sido el robo.

Las catástrofes mineras

BERLIN, 29.—Con motivo de los funerales celebrados por las víctimas de la catástrofe minera de Maybach las banderas nacionales fueron izadas a media asta y todas las campanas del imperio doblaron a muerto.

Ha sido extraído un nuevo cadáver de la mina de Aisdorf con lo cual el número de víctimas se eleva a 259.

Las organizaciones comunistas han declarado una huelga de protesta en la que tomarán parte el 30 por 100 del total de mineros, que están afiliados a dicho partido en el distrito del Ruhr. Con este motivo las directivas de los sindicatos cristianos protestan contra esta maniobra de los comunistas. (Fabra).

MACLISTER (Oklahoma), 29.—Se han perdido las esperanzas de salvar a los 29 mineros que deben quedar en una de las galerías de la mina hundida. Las brigadas de salvamento han tenido que abandonar sus trabajos, a causa de la enorme acumulación de gases en el fondo de las galerías.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITEN

La Alcaldía de Zaragoza

ZARAGOZA, 29.—El problema que planteó la dimisión del alcalde, señor Jordana, acaba de quedar resuelto del modo más conveniente para los intereses de la ciudad. Según ha dicho anoche el gobernador civil, vuelve el dimisionario señor Jordana, fundándose en que en el escrito de dimisión decía que si el Gobierno rechazaba su dimisión, entendería que debía continuar sacrificándose por Zaragoza y volvería al puesto.

Como el Gobierno ha rechazado rotundamente la dimisión en términos muy favorables al señor Jordana éste vuelve a la Alcaldía.

El primer teniente de alcalde, republicano, don Manuel Marraco, que había pedido un mes de licencia al dimitir el alcalde, ha retirado la licencia para asistir a las sesiones.

La noticia produce al conocerse, satisfacción en todas partes.

La muerte del cardenal Casanova

GRANADA, 29.—El cardenal Casanova dispuso en su testamento que su cadáver no fuera paseado procesionalmente por las calles y plazas, sino trasladado directamente al sepulcro de la catedral. Tampoco quiere que en sus funerales se toquen instrumentos musicales, y ordena que los cantos sean a voces solas. De acuerdo con su voluntad ayer se verificó el entierro que se organizó en el palacio arzobispal. Figuraban en él varios obispos y autoridades eclesiásticas, presididos por el cardenal primado de las Españas. El féretro fué colocado en un arnés de Artillería.

Desde el palacio arzobispal la comitiva se dirigió a la catedral, donde penetró por la puerta del centro. El féretro fué colocado en el catafalco de Carlos V. Se rezó una misa, en la que ofició de pontifical el arzobispo de Toledo. Dieron guardia al catafalco los gastadores del regimiento de Infantería de Córdoba.

Las fuerzas de la guarnición hicieron las salvas de ordenanza.

Terminada la misa de réquiem, se entonaron respuestas ante el túmulo, actuando varios obispos y el cardenal primado. Poco después el cadáver del cardenal Casanova recibía sepultura a los pies del altar mayor.

Grava accidente ferroviario

BERLIN, 29.—Los diarios dan cuenta de haberse producido un choque entre un tren de viajeros y otro de mercancías, resultando dos muertos y tres heridos. (Fabra).

mentos navales. Agregó también que se había firmado un convenio de carácter comercial por el cual se logrará el equilibrio de las exportaciones entre ambos países.

Dijo finalmente que el Ghazi, con el cual se había entrevistado por primera vez, era un gran político y que la conferencia balcánica que acaba de celebrarse en Atenas era el primer paso en el camino de la unión de los países balcánicos. (Fabra).

ITALIA

El banderín de los mutilados
ROMA, 29.—El señor Mussolini hizo entrega del banderín ofrecido por la ciudad de Roma a la nueva legión de los mutilados de guerra que ha entrado a formar parte de la milicia voluntaria de seguridad nacional. La ceremonia tuvo lugar en la Villa Porghese, en presencia de las autoridades, delegaciones de todas las asociaciones patrióticas y sindicales y comisiones del ejército y la milicia.

En un breve discurso, el "duce" exaltó el heroico sacrificio de los mutilados y su holocausto a la patria, y declaró estar seguro de que mañana, cuando sea necesario, estarán dispuestos a marchar a la cabeza de todos los combatientes italianos. (Fabra).

El aniversario de la marcha sobre Roma
ROMA, 29.—El aniversario de la "marcha sobre Roma" ha sido celebrado con la inauguración, en todas las regiones de Italia y particularmente en el Mediodía y la Sísila, de 2.338 obras de interés público, cuyo coste ha sido de 1.723 millones de liras.

En todas las ciudades italianas se organizaron manifestaciones patrióticas.

En Roma, el presidente Mussolini, acompañado de las autoridades y aclamado con gran entusiasmo por la población, inauguró un gran garaje construido en el ministerio del Interior y visitó las obras y excavaciones que se realizan en el Capitolio, para aislar los monumentos de esta zona, de importancia extraordinaria no solamente desde el punto de vista arqueológico, sino desde el de la viabilidad. Durante la visita volaron sobre la capital ochenta aviones, despertando el entusiasmo de la población, que vitoreó a los aviadores.

Por la noche, la capital estuvo espléndidamente iluminada.

Numerosas bandas de música recorrieron las calles, tocando himnos patrióticos, entre los aplausos de la muchedumbre. (Fabra).

JAPON

Se sublevan varias tribus en Formosa
Han sido asesinadas 120 personas
TOKIO, 29.—Las noticias anunciando la sublevación de las tribus del centro de Formosa han causado cierta inquietud. Seiscientos policías han sido enviados a Musha, donde fué atacada una escuela, asegurándose que han sido asesinadas 120 personas, entre ellas 20 alumnos japoneses.

La guerra civil en china

WASHINGTON, 29.—El departamento de Estado ha recibido una comunicación del cónsul general norteamericano en Han keu, diciendo que los bandoleros chinos han secuestrado a 21 extranjeros, entre los cuales hay misioneros españoles, franceses, norteamericanos, ingleses, noruegos e italianos. (Fabra).

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Día 29

Interior 4 por 100. F.	69.79
id. id. 5 y 4	69.69
Exterior 4 por 100: F.	90.00
id. id. E.	70.99
Amortizable 4 por 100: E.	90.00
Id. 5 por 100 1927 (sin impuesto) F.	90.00
Id. id. id. (con impuesto) F.	87.19
Deuda ferroviaria: A.	88.00
id. id. B.	90.00
id. id. C.	90.00
Bonos del Tesoro: A.	185.00
Ayuntamiento Madrid 1868.	100.50
Id. Id. Exprs Interior 1899.	90.00
Id. Id. id. 1909.	90.00
Id. Id. D. y Obras:	90.00
Id. Id. Ensanche.	90.00
Id. Id. id. 1915.	90.00
Villa de Madrid 1914.	90.75
Id. id. id. 1918.	90.50
Cédulas Banc. Hipot.: 4 por 100.	92.00
" " " 5 por 100.	97.50
" " " 6 por 100.	90.00
Acciones Banco de España.	596.00
" " Hipotecario.	950.00
" " E. de Crédito.	90.00
" " Hisp. Americano.	90.00
" Nuevas Río de la Plata.	90.00
Tabacos.	50.00
Fénix.	500.00
Ferrocarriles Andaluces.	900.00
" M. Z. A.	515.00
Metro.	900.00
Ferrocarril Norte de España.	554.00
Azucareras preferentes.	900.00
Id. ordinarias.	90.00
Peñarroya.	520.45
Moneda extranjera	
Francos.	56.51
Id. Suizos.	176.65
Id. Belgas.	126.85
Liras.	44.20
Libras.	45.95
Doíares.	90.00
Id. Cable.	90.00
Marcos oro.	2.1675

De la vida en provincias

Periodista encarcelado
TENERIFE, 28.—El sábado ingresó en la prisión provincial el joven periodista don Juan Pedro Ascano, autor del artículo publicado en un semanario obrero. El artículo fué considerado delictivo por la autoridad gubernativa.

Fuego en una iglesia
ZAMORA, 28.—En la iglesia del pueblo de El Maderal se declaró un incendio. Se quemaron el retablo del altar mayor, seis imágenes y parte del techo. El siniestro lo provocó un cirio desprendido que prendió en la madera del techo. Las pérdidas son importantes.

La jurisdicción militar
BARCELONA, 28.—El Juzgado que entiende en las causas por delitos de imprenta se ha inhibido en favor de la jurisdicción militar en el sumario que se instruye contra el periódico "La Señal", por entender que el artículo denunciado contiene frases injuriosas para un instituto armado.

La dirección del "Diario Montañés"
BARCELONA, 28.—El redactor del "Diario de Barcelona", don Melchor Fe-

rrer, que combatió como voluntario en el Ejército francés durante la Gran Guerra, ha sido nombrado director del periódico santanderino "Diario Montañés".

Un policía afortunado
BARCELONA, 28.—Un billete del número favorecido con el "gordo" en el sorteo último ha correspondido al inspector de Policía señor Navallón, que únicamente dió un décimo al agente señor García.

Han correspondido, por tanto, al señor Navallón 135.000 pesetas.

Monumento a Soler y Rovirosa
BARCELONA, 28.—Ha sido inaugurado el monumento dedicado a la memoria del escenógrafo catalán don Francisco Soler y Rovirosa.

El monumento, que ha sido emplazado en los jardines de la Reina Victoria, es obra del escultor don Federico Masés.

Ardé una casa en Salamanca
SALAMANCA, 28.—En la casa número 9 de la calle de Francisco de Victoria, en la que habita el funcionario municipal don Agustín Arenzana, se declaró un violento incendio. Los bomberos

acudieron rápidamente a extinguir el incendio. La casa en la que se produjo el incendio y la número 60 de la calle de García Barrado sufrieron daños. El guada municipal Zacarías Martín, que tomó parte en la extinción, se produjo quemaduras.

El señor Unamuno, en Zamora
ZAMORA, 28.—El sábado último visitó don Miguel Unamuno, acompañado del doctor Cañizo, las obras de los Saltsos del Duero. Pernoctó en Zamora. Ayer realizó una excursión al lago de Sanabria. Durante la estancia en esta capital la Policía vigiló al señor Unamuno.

Muerte repentina de un catedrático en la Universidad de Valencia

VALENCIA, 28.—Ayer mañana, cuando salía del aula después de dar clase el catedrático de Derecho penal, señor De Benito, sufrió un ataque y murió en el acto.

En la Universidad ha sido instalada la capilla ardiente

Se espera la llegada de los familiares del finado para resolver respecto de su entierro.

NOTICIAS DEPORTIVAS

Fútbol.—Gale mejora de su lesión
Gale hizo ayer pruebas en Chamartín con resultado satisfactorio. Dió algunas vueltas en bicicleta y parece ser que pronto comenzará a pegar al pelotón para poder jugar con el Madrid el campeonato de Liga en el puesto de exterior izquierdo.

Lope Peña y Quesadita restablecidos
El próximo domingo seguramente reaparecerán frente al Athletic Lope Peña y Quesadita. Aquél ha iniciado sus entrenamientos y éste se espera ha de hallarse en condiciones en la fecha que se desea.

Boxeo.—Ante la lucha Paulino-Carnera
BARCELONA, 29.—Parece ser que Berstein es el árbitro designado para el encuentro Carnera-Paulino. La designación ha sido mal acogida por los aficionados catalanes que recuerdan su arbitraje con Gironés-Brown.

Triunfo de Lili Alvarez
BUENOS AIRES, 29.—En doble mixta la señorita Lili Alvarez, y la jugadora argentina Dolores Castillo, derrotaron a las señoritas Obarrie y Aguirre Bobson por seis a cero, ocho a diez y seis a tres. (Fabra).

Para jamones y saichichones

Rico

Conde de Romanones. 2

El Cafeto
Hernán Cortés, 7
Fuencarral 33
Pídanse en ultramarinos.
CHOCOLATES
EL CAFETO

Las inundaciones de Tarragona

Un donativo
TARRAGONA, 29.—Estuvo en esta ciudad el ex senador don Juan Pich y Pons, que visitó al alcalde y al presidente de la Diputación para expresarle su pésame por las desgracias ocurridas con motivo del desbordamiento del río Francolí. El señor Pich entregó al presidente de la Diputación 2.000 pesetas para socorrer a las víctimas de dicha catástrofe.

Pompas Fúnebres
4, Arenal, 4
Teléfonos: 11190 y 52149

Los familiares de los detenidos en Barcelona visitan al gobernador

BARCELONA, Ayer visitó al gobernador civil una comisión de las esposas y familiares de los detenidos políticos que se hallan en la cárcel a disposición del director general de Seguridad, exponiéndole que algunos de aquéllos se encuentran enfermos, especialmente el ex diputado don Luis Companys, que sufre un fuerte ataque gripal.

El gobernador manifestó a los comisionados que las detenciones no se practicarán por orden suya, y que en atención a aquéllos se dirigirá al director general de Seguridad trasladándole su petición e interesándose por la libertad de los detenidos.

Los periodistas franceses en Madrid

Ayer tarde tuvo lugar en el Palacio de la Prensa la recepción en honor de los periodistas franceses, que fueron recibidos al pie de la escalera del edificio por los señores Francos Rodríguez, Palacio Valdés y el resto de la directiva de la Asociación madrileña.

Con los colegas franceses iban los señores Dani y Ranero, de la Oficina de Información y Prensa del ministerio de Estado, y el señor Canthal, del Gabinete diplomático del mismo.

Los periodistas franceses vieron primeramente los locales destinados a dispensario, clases docentes y sala de correspondencia, en la planta de sótanos del edificio. En especial, la magnífica y completa instalación del dispensario les llamó su atención. El doctor Sanz Benedit la explicó con toda minuciosidad.

Luego subieron todos por la escalera de honor al piso principal del edificio. Allí se encontraban para saludarlos y acompañarlos en la recepción el ministro de Estado, duque de Alba; el embajador de Francia, señor Corbin; el presidente y el secretario de la Casa de Velázquez, señores Pierre Paris y Maurice Legendre, respectivamente; los correspondientes de la Prensa francesa en Madrid y otros muchos periodistas madrileños, pertenecientes a casi todas las Redacciones de periódicos y Agencias y correspondientes.

Después de visitar la biblioteca y los diferentes salones de la Asociación y del Círculo, y de retirarse el ministro de Estado, requerido por urgentes atenciones, los periodistas franceses fueron obsequiados con un "lunch". El ilustre presidente de la Asociación, señor Francos Rodríguez, les dirigió unas frases de bienvenida, y al final levantó su copa por la prosperidad de la Prensa francesa. El presidente de la Asociación de la Prensa presidencial de Francia, M. Jean Rogier, de "Le Petit Parisien" contestó, en nombre de sus compañeros, con un discurso de gracias, en el que, tras recordar los momentos culminantes de su excursión por las poblaciones andaluzas, en la grata compañía del representante del ministerio de Estado, señor Ranero, y evocar la impresión que les produjeron la Giralda y otros monumentos, expuso la satisfacción que sentían por las horas ya vividas en Madrid y por visitar el magnífico Palacio de la Prensa madrileña.

En las primeras horas de la noche, los periodistas franceses abandonaron el edificio, despidiéndose sus colegas madrileños en el zaguán del mismo.

EL PROBLEMA DEL CAMBIO

La cooperación del B. de E.—Una reunión extraordinaria
El Consejo del Banco de España se reunió ayer tarde para discutir una ponencia relativa a la colaboración que ha de prestarse al Gobierno en el desarrollo de la política emprendida en defensa de la moneda nacional.

La reserva de los consejeros y del gobernador señor Bas, fué absoluta; pero por la satisfacción que parecían mostrar los concurrentes al salir se supone que la ponencia quedó aprobada por unanimidad.

La revolución brasileña

El bombardeo del "Baden"
BERLIN, 29.—La encuesta de la legación de Alemania en Río de Janeiro ha de mostrar que el capitán Rollin, del vapor "Baden", es en absoluto inocente de lo ocurrido. Se desmiente que el Gobierno brasileño haya hecho ningún cargo contra él.

Según esta información, el prefecto marítimo autorizó al "Baden" a que se hiciera a la mar encargándole que hiciera una señal al pasar frente al puerto. El navío, al llegar a la altura del fuerte citado tocó fuertemente su sirena por tres veces y esta señal fué contestada reglamentariamente por el fuerte. Poco después sonaba un cañonazo, pero el capitán, ignorando de lo que se trataba, no supuso que se trataba de su barco y continuó su camino, hasta que otro cañonazo hizo blanco y causó la catástrofe que ya se conoce. Más aún, el "Baden" se acercó doscientos metros de la costa para poder ser reconocido más fácilmente desde el fuerte.

El número de muertos asciende a 29, tres de ellos alemanes, y el de heridos a 40, de los cuales son alemanes seis. El barco sufre averías de poca importancia a pesar de haber sido derribado uno de los mástiles y ha podido zampar de nuevo. (Fabra).

Llega el general Tavora y conferencia
RIOJANEIRO, 29.—En medio de una lluvia torrencial llegó el general Tavora.

Se dirigió al Palacio de Cattete donde conferenció con la Junta de Gobierno.

Los revolucionarios señores Arenha y Collor estuvieron también, en el Palacio de Cattete, celebrando una conferencia de dos horas con los generales de la Junta provisional de Gobierno. (Agencia Americana).

Anulación de un decreto
RIOJANEIRO, 29.—El Gobierno provisional ha dado un decreto derogando el que disponía se considerase como días feriados para los Bancos, hasta el 30 del corriente. (Agencia Americana).

El doctor Getulio Vargas
RIOJANEIRO, 29.—Comunican de San Paulo que hoy se esperaba allí, a las 22 horas el doctor Getulio Vargas, que inmediatamente seguirá para Riojaneiro, con objeto de conferenciar con la Junta de Gobierno. (Agencia Americana).

Los detenidos políticos
BUENOS AIRES, 29.—Comunican de Riojaneiro que el ex vicepresidente de la República, doctor Fernando de Mello Vianna y el ex director del Banco del Brasil, señor Carvalho Britto, al ser detenidos a bordo del "Almanzora" manifestaron que pretendían trasladarse a Buenos Aires y luego seguir a Europa.

Han sido encarcelados.
Los presos políticos detenidos en estos últimos cinco días han sido confinados colectivamente en el Santuario de Pedro Ernesto. Únicamente permanecerá aislado en la fortaleza de Copacabana el ex Presidente Washington Luis. (Agencia Americana).

Nuevo movimiento revolucionario
BERLIN, 29.—La "Gaceta de Voss" dice que según noticias oficiales de la

EL TEMPORAL

Nieva en Berlín
BERLIN, 29.—Los diarios dicen que en el Keisengeberge la nieve alcanza alturas de un metro a metro y medio. (Fabra).

Lluvia y frío
MOLLEDO, 28.—Se ha iniciado la temporada de lluvias con una gran depresión atmosférica, que ha hecho recrudecer el tiempo notablemente.

Un buque con averías
EL FERROL, 28.—La estación de "radio" ha captado un despacho de un barco inglés, que desde alta mar pide socorro urgente a causa de las averías sufridas en las máquinas por causa del temporal. Con objeto de auxiliarse salió un remolcador, y reparada la avería continuó el viaje.

En favor de los damnificados de Tarragona
TARRAGONA, 28.—Se ha verificado la cuestión pública en pro de los damnificados, y se recaudaron 2.500 pesetas.

Espectáculos para mañana

ESPAÑOL.—(Margarita Xirgu). — A las 6,30, Fortunata y Jacinta; a las 10,30, Don Juan Tenorio.
LARA.—A las 6,30 y 10,30, Doña Hormiga.
CALDERON.—(Enrique Borrás). — A las 6,30 y 10,30, La espada del hidalgo.
INFANTA ISABEL.—(Arturo Serrano). — A las 6,30, ¡Mecachis, qué guapo soy! (reposición); a las 10,30, El padre Alcalde (clamoroso éxito de Muñoz Seca).
COMICO.—(Loreto-Chicote). — A las 6,30 y 10,30, Las pobrecitas mujeres.
FUENCARRAL.—A las 6,30, La educación de los padres; a las 10,30, Don Juan Tenorio.
ROMEA.—A las 6,30, ¡Por si las moscas!; a las 10,30, ¡Colibrí!

Gobierno civil

El gobernador ha facilitado hoy una nota a los periodistas relacionada con el asunto de los "taxis".
Después dijo que había impuesto varias multas de cinco pesetas por fumar en los coches del metro.

SIGSORES DE MATASOYRE
CAFES COLÓN
Se distinguen por su aroma y concentración
De venta: MONTERA, 25 (esquina a S. Alberto)

legación alemana en Riojaneiro ha establecido un nuevo movimiento revolucionario. Se lucha encarnizadamente en las calles y el barrio de las legaciones se halla prácticamente aislado del resto de la población. La situación del ministro de relaciones exteriores del nuevo Gobierno es muy insegura. (Fabra).

Nuevo Gobierno de Sao Paulo
RIOJANEIRO, 29.—Se ha constituido el nuevo Gobierno del Estado de Sao Paulo.

La constitución de este Gobierno se considera como un triunfo del partido demócrata y ha causado muy buena impresión. (Fabra).

LONDRES, 29.—Noticias procedentes del Brasil parecen confirmar la noticia de que el jefe revolucionario señor Getulio Vargas no emprenderá el viaje a Sao Paulo y Riojaneiro sino cuando sus tropas se hayan acercado a dichas poblaciones.

Un mensaje recibido del Sur del Brasil dice que los jefes revolucionarios miran con gran desconfianza la nueva situación establecida en Riojaneiro. (Fabra).

Detención de Julio Prestes
LONDRES, 29.—Telegrafía de Nueva York al "Times" que las tropas revolucionarias brasileñas detuvieron ayer en Sao Paulo al presidente electo señor Julio Prestes. Por otra parte, el general Miguel da Costa, que se titula jefe de la vanguardia del ejército libertador, ha destituido a todos los principales funcionarios de Sao Paulo. El senador Isidro Dias Lopes ha sido nombrado jefe civil y militar de la ciudad. Varios regimientos revolucionarios han entrado en Sao Paulo, ocupando sin dificultad los cuarteles. El Banco del Brasil continúa siendo el único que efectúa operaciones con valores extranjeros. (Fabra).

Detención de refugiados
LONDRES, 29.—Telegrafía de Sao Paulo al "Times":
En el momento en que el paquebot "Almanzora" se disponía a salir del puerto de Río de Janeiro con rumbo al sur, su comandante recibió orden de virar de bordo. Inmediatamente se practicó un registro en dicho buque, siendo descubiertos 120 refugiados políticos, entre ellos el ex vicepresidente Mello Viana y el ex prefecto de Río Antonio Prado, los cuales fueron trasladados a la fortaleza de Copacabana. También fué detenido a bordo de dicho buque el señor Silva de Camoens, personalidad influyente en Sao Paulo.

El señor Osvaldo Aranha, vicepresidente de Río Grande do Sul, llegó a Río de Janeiro, trasladándose al palacio de Cattete. Ha declarado que la región sur de Sao Paulo está ocupada por 30.000 revolucionarios y que la junta militar provisional debe entregar los poderes presidenciales al doctor Getulio Vargas. (Fabra).

Información de Madrid

Una nota del Gobierno sobre Aviación

Manifestaciones del presidente

Después de las diez, el presidente recibió a los periodistas, a los que entregó una nota oficiosa diciéndoles:

—He mandado hacer esta nota por si ustedes tienen la bondad de publicarla. En ella se aclaran algunos conceptos de artículos y campañas sobre Aviación que no responden exactamente a la verdad. La cantidad de que hoy disponemos para Aviación es la misma que dejó la Dictadura. Yo comprendo, por otra parte, ciertas inquietudes. Todos los Cuernos nuevos sienten la legítima aspiración de desarrollarse rápidamente; pero este Gobierno tropieza, aun cuando quisiera atender a ciertas demandas, con la ley de Contabilidad, reputada por todos como la única garantía para evitar posibles despilfarros. Ahí en la nota está todo ello bastante bien explicado. Y de otras cosas pocas noticias, señores. La peseta ha subido un poquito, y hay que desear que continúe así.

Terminó el presidente diciendo que, según sus noticias, el ministro de Fomento continuaba con fiebre, y el de Gracia y Justicia se hallaba un poco mejor. Esto y la ausencia del ministro de Marina es la causa de que todavía no haya fijado fecha para reunir el Consejo de ministros, aunque se inclina a que sea el viernes, porque el sábado es festivo.

He aquí la nota en cuestión: "Una "carta abierta" recientemente publicada, y otros artículos consecuencia de ella, han dado lugar a comentarios a propósito de la Aviación española, perfectamente licitos y muy interesantes para todos; pero en los que, a más de deslizarse algunos conceptos erróneos, no se enuncia el problema en su verdadero estado actual.

La Aviación española se encuentra en un período de crisis que al Gobierno no se le oculta y al que presta toda su atención; pero esa crisis ni es reciente ni se ha producido por motivos que se vienen haciendo públicos; los verdaderos tienen más hondos raíces, y proceden principalmente de que aún no se ha logrado dar a la Aviación una organización definida ni se ha conseguido una orientación para llegar a ella, adoptándose, por el contrario, situaciones provisionales y métodos que por sí mismos bastan a esterilizar todos los esfuerzos. Hay que reconocer que la Aviación no ha tenido suerte en sus primeros pasos orgánicos, aunque sí proclamar muy alto que los esfuerzos individuales de los aviadores la colocaron desde el primer momento a la cabeza de las aviaciones del mundo, conquistando para sí y para la nación triunfos y laureles.

Desgraciadamente, el corregir o rectificar orientaciones equivocadamente seguidas, sobre todo cuando se han creado intereses y derechos, es labor difícil e ingrata, y en la que precisa ir con suma cautela y reflexión cuando se tiene el vehemente deseo de acertar definitivamente.

Cierto es que los créditos para la Aviación son escasos en relación a lo que debían ser, y no permiten el rápido desarrollo que todos deseáramos; pero esos créditos son los que figuran en el presupuesto de 1930, en los previstos por nuestros antecesores, y los mismos que ellos consideran que debían y podían dedicar a ella, y de los cuales el Gobierno actual no ha sustraído un solo céntimo.

Que el material de nuestra Aviación sea deficiente es expresión que ningún elemento del actual Gobierno ha pronunciado, pues una cosa es deficiencia de material y otra material deficiente, sólo se dice en la citada "carta abierta" en una apelación a sentimentalismos que todos compartimos con igual fuerza; pero aun en tal caso, tampoco cabría culpar a este Gobierno, pues ese material de Aviación, numeroso o escaso, bueno o deficiente, ha sido todo él adquirido y contratado antes de venir este Gobierno, y en época en que, según reciente artículo, "un Gobierno dictatorial les permitía vivir con cierto decoro y hasta les prestó su ayuda para algunas grandes empresas, que nos colocaron a la altura de las primeras naciones del mundo".

En el presupuesto vigente figuran créditos para la Aeronáutica militar por valor de 39.864.868,81 pesetas de un total de 461.774.050 pesetas que alcanza el presupuesto total del Ejército de la Península. Reducidos son, efectivamente, esos créditos que suponen un 15 por 100 de los destinados a la defensa nacional, y de ese total de 40 millones aproximadamente del presupuesto aeronáutico, sólo están destinados a la "adquisición de aviones y repuestos" 18.457.704,81 pesetas, cifra a todas luces insuficiente y que acusa, por otra parte, una imperfecta distribución de esos créditos.

Ha de tenerse en cuenta, sin embargo, que con esa misma dificultad económica se debaten todas las armas y servicios del Ejército, que no cuentan tampoco, por desgracia, con el material moderno y costosísimo en la cantidad que les es necesaria.

En todos los países, al compás que se atiende a la Aviación se amplían, perfeccionan y mejoran los medios de acción de las demás armas, sin descuidar ninguna y sin que deban, por tal razón, barajarse cifras absolutas de créditos que no son comparables, por no serlo las posibilidades económicas de unas y otras naciones. Ciertamente otros países dedican sumas considerables a la aviación; pero no ha de olvidarse que esos países cuentan ya de antaño con un Ejército fuerte, poderoso, bien dotado en todas sus armas, con material abundante, y por ello han podido, proporcionadamente, destinar sumas importantes para crear un Arma nueva.

Se ataca también al Gobierno por supuestas dilaciones, rigorismos y exceso de formalidades administrativas en los gastos de los créditos de Aviación, y así se sienta la afirmación de que ha sido necesario suspender los vuelos por falta de aceite. No es exacta ni justa esta afirmación; los vuelos no han sido suspendidos, sino reducidos en algunos aeródromos, y la falta de aceite no es imputable a no existir créditos ni a rigorismos administrativos, como se puede probar; si existió esa falta en un momento dado, seguramente no hubo la previsión de evitarla.

Este Gobierno, como todos los Gobiernos que aspiran a respetar las leyes constitucionales, ha de cumplir éstas mientras no logre su reforma; ha de someterse a las reglas que el país le fija como garantía de su administración; estas reglas administrativas no son de ahora, se aplicaron ya, y si fueron un freno, no fueron un estorbo; ¿por qué lo han de ser hoy? ¿Por qué se les ha de imputar lo que pudo evitar la previsión?"

Y llegamos al extremo más difícil, a la cuestión batallona: la desaparición del Consorcio.

¿Qué régimen se va a seguir mientras se realiza el estudio de la municipalización? "El del Consorcio" dicen unos. "La libertad de industria", defienden otros...

—Si es el Consorcio, ¿qué plazo de interinidad se le va a conceder?—pregunta el señor Saborit.

Y propone tres meses. Al señor Sánchez Baytón le parece muy breve.

—Pues concedamos seis y vamos a votar. Votación. Treinta y uno porque se niega el plazo. Veintiuno porque se concede. El Consorcio va por la pendiente a su desaparición.

El alcalde anuncia que, en vista del resultado de la votación anterior, se va a preguntar al Consorcio si estima que aquel organismo debe subsistir sin plazo determinado, mientras se estudia y prepara la municipalización.

Y en votación nominal, por 33 votos contra 16, se aprueba la disolución del Consorcio de carnes.

El acuerdo no es ejecutivo y habrá que comunicárselo al Gobierno; pero el Concejo ha exteriorizado su voluntad y su deseo en forma que no deja lugar a dudas.

A continuación se discute una enmienda del señor Goicoechea a otro dictamen, estableciendo que cuando la diferencia entre el contrato de inquilinato y la declaración por amillaramiento hecha por el propietario de una finca urbana no exceda del 25 por 100 del alquiler se procederá a ingresar en las arcas municipales esta cantidad y se cobrará por el último de los expresados conceptos.

Y con este asunto, también un poco movidito por la serie de intervenciones que hubo de originar, terminó la jornada.

Sesión relámpago de la Permanente

A las once y cuarto y bajo la presidencia del señor Sánchez Baytón en ausencia del alcalde por hallarse en los funerales del general Weyler.

El señor Cortés Munera ruega que conste en acta el sentimiento del Concejo por la trágica muerte de las víctimas del incendio ocurrido en el cortijo propiedad del ex matador Emilio Torres (Bombita), y que se dedique una cantidad para socorrer al único superviviente de la catástrofe.

El señor Sánchez Baytón se muestra de acuerdo con lo pedido por el señor Cortés Munera y se acuerda conste en acta el sentimiento por la desgracia y se consigue una cantidad para socorrer al superviviente.

Se acuerda aprobar los asuntos de menor trámite y dejar sobre la mesa los que ofrezcan materia de discusión. Así se hace sin que en los asuntos aprobados haya ninguno digno de mención levantándose la sesión a las once y media.

Sesión plenaria

Después de celebrarse la sesión de la permanente y previa una larga espera para que haya número suficiente de concejales se constituye el pleno bajo la presidencia del marqués de Hoyos a las doce y veinte.

Da comienzo la sesión con la discusión de las bases para la transformación de la industria panadera.

El señor Regúlez antes de entrar en el fondo de la cuestión presenta una enmienda en la que después de hacer varias consideraciones sobre las dos aceptadas por el Ayuntamiento propone se recabe del ministerio de Economía una plena autonomía municipal en materia de subsistencias y abastos porque con las disposiciones que hoy rigen estas materias es imposible prácticamente, hacer una labor eficiente.

Después de leer su enmienda la defiende atacando al ministerio de Economía haciendo un detenido examen y crítica de las disposiciones vigentes.

El señor Regúlez para poder adoptar con mayor independencia esta posición había enviado al alcalde una carta dimitiendo su cargo de delegado de abastos.

El señor Nogueira consulta la posición del señor Regúlez y defiende la ponencia de la comisión de abastos.

Rectifica Regúlez e interviene el señor Alvarez Herrero que se pronuncia contra el Consorcio por creer que defiende a los patronos. Defiende la autonomía municipal.

Saornil rompe una lanza por la autonomía de la que dice que hay que conseguir hasta a pedradas si es preciso y aún a tiros. Definitivo, ¿verdad lector? ¿Que expeditivo es el republicano federal señor Saornil.

(Sigua la sesión)

De última hora

El Rey en Cádiz
CÁDIZ, 29.—Esta mañana visitó el Rey la Fábrica de Construcción de hidroaviones de Puntales.

Los talleres de construcciones aeronáuticas se establecieron hace dos años con objeto de completar el conjunto de las industrias aeronáuticas, totalmente nacionalizadas. La fábrica de Puntales termina actualmente la construcción de 17 hidroaviones, de un mismo tipo, con destino a la Marina. De ellos han sido entregados ya cinco y en breve lo serán los restantes.

El Rey examinó los diversos planos de los nuevos tipos de hidros, recorriendo después los talleres de construcción de piezas y elementos, cuyas fases de fabricación namiento de la fábrica, en la cual se puede dar normalmente trabajo a 600 obreros, presencia.

El Rey preguntó los detalles del funcionamiento actualmente reducidos a menos de 300 hasta que el nuevo programa de construcciones aeronáuticas permita reanudar su normal funcionamiento.

Los obreros y el numeroso público congregado en los alrededores ovacionaron con entusiasmo al Rey al entrar y salir de la factoría.

A las diez de la mañana salió el Rey en automóvil con el alcalde, don Ramón Garrasa, dirigiéndose a la dársena de embarcaciones menores para visitar las obras del dique seco. Después marchó a los Astilleros Echevarrieta pasando a bordo de un submarino en construcción permaneciendo en él veinte minutos.

Después pasó a las oficinas viendo los planos de los buques recién botados "General Berenguer" y "General Jordana". (Fabra).

La paridad de la libra australiana con la esterlina

CAMBERRA, 29.—El señor Theodor, ex primer ministro del Queensland, ha declarado que considera necesario abandonar el proyecto de restablecer la paridad de la libra australiana con la libra esterlina inglesa y mantener la depreciación de un veinte por ciento, afirmando la conveniencia de una política de inflación y créditos ilimitados. (Fabra).

Cuatro muertos y treinta heridos en un descarrilamiento

BURDEOS, 29.—El tren expreso Milán-Ginebra-Burdeos ha descarrilado a las cuatro de la mañana, cerca de Uerigueux. A consecuencia del accidente han resultado muertos los dos maquinistas, un fogonero y una señora, que no ha sido identificada aún y hay unos treinta heridos, seis de ellos graves. (Fabra).

La situación en San Paulo

NUOVA YORK, 29.—Telegrafían de Riojaneiro a la Associated Press que, según noticias de buen origen, hoy deben posesionarse de Sao Paulo diez mil soldados revolucionarios. El general Da Costa ha destituido, no solo a los principales funcionarios de Sao Paulo, sino a la totalidad de ellos, reemplazándolos por otros.

Se sabe que en los sangrientos combates librados entre el 15 y el 20 hubo muy cerca de mil muertos y que, cerca de la cabeza de puente de Sengues, donde los revolucionarios hicieron descarrilar y precipitarse a un barranco a un tren militar, hace unos quince días, hubo numerosas víctimas. (Fabra).

Más comentarios al discurso de Mussolini

VIENA, 29.—La "Deutsche Tageszeitung", órgano racista, dice que el reciente discurso del señor Mussolini indica una intencionalidad con Alemania de Hitler y no dejará de tener efecto en la política interior alemana. El diario socialista "Arbeiter Zeitung", dice que, en estos momentos, existe un grave peligro para la paz y que este peligro, que está en Roma, está en la alianza grotesca del clericalismo y el fascismo. (Fabra).

CRONICA DE SUCESOS

Cinco niños intoxicados

En la Casa de Socorro de la Inclusa fueron asistidos de una fuerte intoxicación los hermanos Joaquín, Luis, Ruperto, Lucía y Fermín Rodríguez Beamonte, de doce, once, siete, tres y un año, por ingerir queso en malas condiciones. Los niños, que viven en el barrio de las Carolinas, manifestaron que el queso se hallaba entre unas basuras del término de Villaverde.

Un hombre muerto

Trabajando en unas obras de la calle de Maldonado, el obrero Marcelo Moya Calero, de veintiséis años, domiciliado en la calle del Amparo, número 90, tuvo la desgracia de perder pie del andamio, yendo a caer a la calle.

Recorrido por sus compañeros fue asistido en la clínica de la misma calle, por los doctores Luque y Bonachea, y de allí el infeliz obrero fue conducido al Equipo Quirúrgico del Centro, donde falleció apenas ingresado.

Chocan un auto y una bicicleta.—Un herido grave

El automóvil del servicio público número 35.573, chocó en la calle del General Ricardos con la bicicleta que montaba Félix González, de diecinueve años, jornalero, domiciliado en Bernardino Aranguren, número 7. Del encontronazo resultó Félix con una herida en la región occipital, con lesión cerebral y probable fractura de la base del cráneo. Fue asistido en la Casa de Socorro del Puente de Toledo, donde calificaron su estado de gravísimo.

Dos estudiantes denuncian...

Blas González Mendoza y Benito Zoido Montoro, de veinticuatro y diez y nueve años, denunciaron que de la habitación que ocupan en una pensión de la calle del Príncipe, les habían desaparecido 375 pesetas al primero y 100 al segundo.

Por subir en marcha

El vecino de Tetuán de las Victorias, José López Campos, se produjo lesiones de importancia al intentar subir a un tranvía en la calle de Serrano, cuando aquél estaba en marcha.

Dos hombres heridos en riña

Agustín Yagüe del Amo, que conducía un carrito de mano, y Honorio Martín Vela, que conducía otro tirado por una mula, sostuvieron una reyerta en la travesía de las Vistillas, por cuál de los dos vehículos debía dejar paso al otro. Honorio asestó un golpe con el látigo a Agustín, pero al mismo tiempo Honorio perdió el equilibrio, y fue arrollado por su propio carro, resultando con grave fractura de la pierna izquierda.

Vuelca una "moto" y resulta un joven muerto

La motocicleta número 36.729 M., conducida por Manuel López Casal, de veintidós años, volcó en el kilómetro 17 de la carretera de La Coruña.

Auxiliado Casal por una pareja de la Guardia civil, fue trasladado a la clínica de Las Rozas, donde falleció a los pocos minutos.

Mantel López Casal era estudiante de Medicina.

Imprenta LA MAÑANA

Pizarro, 14 Teléfono 95.812

Firma del Rey

MARINA.—Disponiendo que el almirante de la Armada, don Antonio Magaz Ters, marqués de Magaz, cese en el cargo de capitán general del departamento de El Ferrol y nombrándole capitán general del departamento de Cartagena.

Promoviendo al empleo de almirante de la Armada al vicealmirante don José Suñes Calvo y nombrándole capitán general de El Ferrol.

Disponiendo que el vicealmirante de la Armada don José Núñez Quijano cese en el cargo de director general de Campaña y nombrándole jefe de Estado Mayor de la Armada.

Promoviendo al empleo de vicealmirante al contraalmirante don Adolfo Suances Carpegna y nombrándole comandante general del Arsenal de El Ferrol.

Disponiendo que el contraalmirante don Juan Cervera Valdemoro cese en el destino de director de Aeronáutica Naval y nombrándole jefe de la Sección de Aeronáutica del ministerio de Marina y director de Aeronáutica Naval.

Idem que el contraalmirante don Miguel de Mier y del Río cese en el destino de jefe de la Sección de Escuelas del Ministerio de Marina y nombrándole segundo jefe del Estado Mayor de la Armada.

Idem que el contraalmirante don Francisco Javier de Salas cese en el destino de jefe de la Comisión de Marina de Europa y nombrándole jefe de la División de Cruceos.

Propuesta de ascenso a favor del capitán de fragata don Ramón Nadia Ossorio, capitán de corbeta don Manuel Romero y teniente de navío, don José María García Freire.

Idem a favor del capitán de fragata don José Barrera, capitán de corbeta don Fran-

cisco Benavente y teniente de navío don José García de la Loma.

Idem a favor del capitán de fragata don Juan José Muñoz Delgado, capitán de corbeta don Luis Ibañez Yanguas y teniente de navío don José R. Rodríguez Gil de Atienza.

Idem a favor del teniente de navío don Francisco Benito Pérrez.

Ayuntamiento

Sesión del pleno

Interviene el señor Goicoechea para aclarar el formidable desconcierto que reina entre los ediles por no saber qué es lo que se va a votar.

Maura se dirige a los mayores contribuyentes para pedir aclarar su posición y se vuelve a armar lo tan grande que no se puede oír al alcalde que tiene que agitar fuertemente la campana. Se aprueba por unanimidad la primera parte del dictamen que se refiere a la oportunidad y conveniencia de la municipalización se otorga un voto de confianza a la alcaldía presidencia para que nombre la comisión que ha de redactar la memoria. Intervienen los señores Saborit, Marcos, Ossorio, Sánchez Baytón y nuevamente Saborit para aclarar que si el régimen de tránsito ha de ser de seis meses y se acuerda que no por 31 contra 21 se pone a votación el dictamen que plantea el problema del que siga el consorcio frente a la libertad de industria acordándose por 33 votos contra 16 la supresión del consorcio.

El alcalde ha llevado la sesión de una manera magistral, merece nuestros plácemes.

Saborit dice que los socialistas no irán a la comisión que hará el estudio de la municipalización.

Se concede un voto de confianza al alcalde para que haga los nombramientos.

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El "Depurativo Revengas"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

Gran Farmacia de San Fernando

Mesón de Paredes, 45- Teléfono 75.800

Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Mesón de Paredes, 45- Teléfono, 75.800

Gran Farmacia de San Fernando